

オープン  
カレッジ

以前この紙面で、終身雇

## モチベーション高める要因と施策

雇用を前提とした人材育成の見直しは、待ったなしである。

この様な状況の中で、政府は先日、経済財政運営と改革の基本方針（骨太の方針）を開議決定し公表した。そこには「人への投資」へ重点を置くことがうたわれた。

バブル崩壊後、日本企業は長引く景気低迷に見舞わされてきた。そして、不測の事態に備えるために、企業の多くは利益を内部留保に回し、貯金上昇を抑制して自己防衛を続けている。さらに、経団連の調査によると、従業員一人当たりの法定福利費の対現金給与比率は、1995年6・1%であったものが2019年に

どのようにして人への投資を増やせというのだろうか。エネルギーの高騰、約24年ぶりの田安水準が重なり、先行きの不透明さは続いている。はたして政府の骨太方針は、実現するのであろうか。

## 働きがいは会社ではなく

## 従業員が決めるもの

える」と「キャリアアップのチャンスがあればその時に転職する」は合わせて60%であった。やはり、終身

愛知淑徳大学  
ビジネス学部教授  
上原 衆

て法定外福利費を泣く泣く抑えてきた現状がある。従業員に対する、人材育成、教育費用は、主に法定外福利費で賄うことにならうが、このよくな中で、一体どうするべきか。

「」を高める施策を考えるべきである。働きがいは会社が決めるものではなく、従業員の心が決めるもので